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Мама, не горюй…
Поэтому и тот день был не ее праздником. Просто женщина
стала невольной заложницей нынешней системы, в которой
свои правила игры, свои игрища и забавы.

Наверное, ни для кого не секрет, что даже губернаторс�
кие подарки в виде крупных денежных знаков, квартир, ав�
томобилей по случаю рождения ребенка в точно обозначен�
ный властью день � в народе уже родили специальные прове�
ренные методики для их получения. К примеру, чтобы родить
малыша в новогоднюю ночь, многие мамаши утверждают, что
его нужно непременно постараться зачать в День смеха – 1
апреля. Чтобы малыш появился в День матери – будь добра,
молодуха, потрудись в Международный женский день � на 8
Марта. А потом, если все благополучно получится, еще есть
много испытанных секретов, при помощи которых можно уга�
дать с рождением ребенка точно в цель, которая обозначена
на календаре кузбасскими властями. Помочь в этом могут и
медики. Если, конечно, с ними заранее договориться и поде�
литься вознаграждениями. Получается, что у нас с подачи
властей даже  естественный процесс деторождения для ма�
терей уже превращается в противоестественное силам при�
роды политическое событие?

Вот уже неделя, как прошел День матери. Забылись не�
долгие материнские обиды. Забылись властями и материнс�
кие проблемы, по крайней мере, на год, до следующего праз�
дника. Но жизнь�то продолжается. Для настоящих матерей �
не самое главное в жизни, когда о них вспоминает раз в году
власть. Им бы только знать, что их дети здоровы и счастли�
вы, внуки заботливы… Поэтому всех мам, кто посмотрел гу�
бернаторский праздник в их честь только дома по телевизо�
ру, остается поздравить, утешить и сказать: «Мама, не горюй!
Такая нынче жизнь, что в Кузбассе на каждой улице теперь
свой праздник».

Валерий ЯЗОВСКИЙ.

С 1 января 2001 года по

ноябрь 2004 года на уголь�

ных предприятиях Белова и

Беловского района (4 шах�

ты, на которых работает 4,5

тыс. человек, и 4 разреза �

более 9 тыс. чел.) погибло

40 человек, 52 горняка по�

лучили тяжелые травмы. Ра�

стут обьемы добычи, за 10

месяцев текущего года вы�

дано на�гора 18 млн. тонн,

в следующем региональной

программой предусмотрено

взять 24�миллионный «ру�

беж». Но вместе с обьема�

ми растет и количество

жертв.

Недавняя трагедия на

шахте «Листвяжная», в ре�

зультате которой погибло

13 горняков, в очередной

раз показала, что охрана

труда и промышленная бе�

зопасность на угольных

предприятиях не только Бе�

ловского рудника, но и Куз�

басса в целом далека от со�

вершенства и вызывает осо�

бую тревогу. Однако ожи�

дать положительных пере�

мен в этом плане в ближай�

шей перпективе не стоит.

После очередной констата�

ции причин, вызывающих

растущий травматизм и тра�

гедии с «нулевым» исхо�

дом, положение не меняет�

ся. Мы научились утешать

горняцких вдов, но мало

сделали для того, чтобы ра�

ботодатели, владельцы

угольного бизнеса серьезно

занялись проблемами безо�

пасности шахтерского тру�

да. К примеру, за 2003 год

и 10 месяцев нынешнего Го�

синспекцией труда за со�

крытие несчастных случаев

на производстве админист�

ративному наказанию под�

вергнуты 5 юридических

лиц � шахты Новая», «Инс�

кая», она же «Листвяжная»,

«Чертинская», «Грамоте�

инская», «Колмогоровс�

кая». Причем «Инская» и

«Грамотеинская» � наказы�

вались дважды. Общая сум�

ма штрафов � 45 тысяч руб�

лей. Сущая мелочь, если

вдуматься... За грубейшие

нарушения требований тех�

ники безопасности к адми�

нистративному наказанию

привлечены 11 человек, ко�

торых оштрафовали на 13,3

тысячи рублей. Подобные

штрафы для предприятий и

их должностных лиц � кома�

риный укус. Беловским гор�

нотехническим отделом

Кузнецкого управления по

технологическому и эколо�

гическому надзору, кото�

рый осуществляет контроль

за эксплуатацией опасных

производственных обьектов,

расположенных на террито�

рии 5 административных рай�

онов, с начала текущего года

проведено 1807 обследова�

ний. Выявлено 12823 нару�

шения, из них на подземных

работах � 6927, на открытых

� 5311. 12 первых руководи�

телей и 99 инженерно�техни�

ческих работников привлече�

ны к административному на�

казанию. Но все эти меры не

улучшают систему безопас�

ности подземного труда.

Между тем суть пробле�

мы лежит на поверхности �

нежелание собственников

вкладывать средства в рекон�

струкцию угольных предпри�

ятий, которая бы обеспечива�

ла все требования промыш�

ленной безопасности и над�

лежащую охрану труда, и ци�

ничная эксплуатация шахте�

ров. Отсюда � старение ос�

новных производственных

фондов, которые эксплуати�

руются по 40 и более лет, из�

нос оборудования на 60�70

процентов, устаревшие тех�

нологии, в том числе контро�

ля и защиты. Вдумайтесь: у

восьми из десяти имеющих�

ся на шахтах вентиляционных

установок истек срок эксплу�

атации, то же самое � у 16 по�

дьемных машин, а таковых

всего 20. На подземных ра�

ботах вновь строящихся шахт

работы ведутся без основных

проектов по локальным ра�

бочим чертежам. На шахте

«Колмогоровская�2», напри�

мер, до сих пор не утвержден

проект строительства, нет

заключения экспертизы про�

мышленной безопасности.

Но строительство идет пол�

ным ходом. Региональные

власти гордятся: горняцкая

зарплата � 9�10 тысяч рублей.

Но такие заработки мало

способствует притоку квали�

фицированных кадров. А те,

что имеются, безропотно от�

рабатывают по две смены

подряд, работают в выход�

ные и по праздникам, что за�

коном категорически запре�

щается. У них даже не спра�

шивают согласия на это. За�

чем спрашивать при суще�

ствующей безработице?..

Общее снижение уровня

подготовки как рабочих, так

и специалистов � прямое

следствие низкой технологи�

ческой и производственной

дисциплины. И на этом фоне

� постоянное наращивание

обьемов добычи угля, а зна�

чит, увеличение прибыли

угольных бизнесменов.

О каком соблюдении

«Правил безопасности веде�

ния горных работ» можно ве�

сти речь при подобном поло�

жении вещей? Тут бы проф�

союзам сказать свое слово,

но их лидеры молчат, потому

что кормятся из рук работо�

дателя, а рынок труда у нас

такой же, как и рыночная

экономика � дикая и безала�

берная. Главное � прибыль, и

ради нее собственники гото�

вы жертвовать всем, в том

числе и горняцкими жизнями.

Не говоря уже о их здоровье

– об этом, к слову, вообще

никто почти не вспоминает...

И собственники дела�

ют свое дело. На горных

предприятиях крайне нео�

хотно приобретают совре�

менные машины, механиз�

мы для перемещения тя�

желых грузов, горнякам то

и дело приходится «рвать

пуп». Большие физические

нагрузки, вибрация, шум,

пыль � основные причины

проф заболеваний. Если

раньше за каждой шахтой,

разрезом был закреплен

цеховой врач, то нынче це�

ховая медслужба ликвиди�

рована, сведена на нет и

медицинская реабилита�

ция горняков. Оставшиеся

кое�где профилактории

влачат жалкое существо�

вание, а поправить свое

здоровье на курорте или в

санатории для большин�

ства горняков сегодня не�

реально. Низкие заработ�

ки � причина неполноцен�

ного питания, преждевре�

менного износа организ�

ма, предрасположенности

к различным заболевани�

ям.

На большинстве шахт

до сих пор не проведена

аттестация рабочих мест и

нет сертификатов соответ�

ствия. И ни на одном уголь�

ном предприятии не вы�

полняется требование по

разработке и внедрению

системы управления охра�

ной труда (СУОТ) на осно�

ве современных техноло�

гий управления органами

служб охраны труда. Эти

службы зачастую не уком�

плектованы кадрами.

И что? Хоть одно

угольное предприятие ли�

шилось лицензии, хоть

один собственник попал

на скамью подсудимых за

гибель горняков? А ведь

именно собственник � ра�

ботодатель по закону не�

сет ответственность за бе�

зопасный и безаварийный

горняцкий труд. Так запи�

сано в КЗОТе. Однако же

практика совершенно

иная. Потому, обьясняют,

что проблемы охраны тру�

да и безопасности произ�

водства в угольной отрас�

ли связаны со слабой за�

конодательной и норма�

тивной правовой базой.

Что нет, мол, у нас отрас�

левых правил по охране

труда в угольной промыш�

ленности, отсутствуют от�

раслевые инструкции, ко�

торые бы позволили

предъявить собственни�

кам конкретные государ�

ственные правовые требо�

вания охраны и безопас�

ности труда при выполне�

нии горных работ. А из

этого вытекает, что все бу�

дет и дальше идти своим

чередом: собственникам �

прибыль, шахтерам �  по�

дорванное здоровье, в

худшем случае � увечья, а

то и смерть, их вдовам �

компенсация. На фоне по�

стоянных реляций наших

властей народу о бурном

развитии угольной отрас�

ли, рекордах, показате�

лях и достижениях.

Белово.

ВОПРОС  РЕБРОМ

ЗАЛОЖНИКИЗАЛОЖНИКИЗАЛОЖНИКИЗАЛОЖНИКИЗАЛОЖНИКИ
ПОДЗЕМЕЛЬЯПОДЗЕМЕЛЬЯПОДЗЕМЕЛЬЯПОДЗЕМЕЛЬЯПОДЗЕМЕЛЬЯ

Виктор САВЕЛЬЕВ,
журналист.

И алчных устремлений – собственников угольных предприятий
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Кемеровский ордена
«Знак почета» областной
театр драмы имени А.В.Лу!
начарского отметил свое
70!летие. По этому случаю в
театре состоялось торже!
ственное собрание, в кото!
ром приняли участие вете!
раны сцены, студенты учеб!
ных заведений культуры
области, коллеги артистов
из других театров, поклон!
ники театрального искусст!
ва, актеры театральной
труппы юбиляра.

*  *  *
С первого по четвертое

декабря в Междуреченске
на базе санатория!профи!
лактория «Солнечный»
проходит региональная вы!
ездная школа федеральной
экспериментальной пло!
щадки Министерства обра!
зования «Школа гумани!
тарного образования Алек!
сандра Попова».

*  *  *
В Музыкальном театре

Кузбасса состоялся губер!
наторский прием, посвя!
щенный Международному
Дню инвалидов, который
традиционно отмечается 3
декабря.

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко

В бой идут
старики
Пенсионерка Елена Ни�

китина из Кемерова подала

в суд на действия Российс�

кой федеральной службы

по тарифам. Напомним, что

регулирование тарифов на

услуги телефонной связи

отнесено законодатель�

ством к исключительной

компетенции федеральной

службы по тарифам (ФСТ),

то есть областные власти не

вправе отменить или изме�

нить принятое ФСТ решение

о повышении тарифов с 1

ноября 2004 года. Но в це�

лях защиты интересов граж�

дан были приняты меры к

пересмотру этого повыше�

ния в законном порядке. В

связи с чем правовое управ�

ление обладминистрации

помогло Никитиной подго�

товить и предъявить в Цент�

ральный суд Кемерова иск

гражданина Кемеровской

области об обжаловании

неправомерных действий по

повышению тарифов.

Такое бы рвение чинов�

ников, во всех случаях нару�

шений прав и свобод граж�

дан.

Когда земля
стонет
В Кемерове в Институте

угля и углехимии Сибирско�

го отделения РАН прошло

совещание по вопросам

восстановления нарушен�

ных земель Кузбасса. Цель

встречи � обмен научно�тех�

нической информацией

между учеными и специали�

стами�практиками, работа�

ющими в области горнотех�

нической, биологической

рекультивации и природо�

пользования на отвалах.

Как отметили участники со�

вещания, с 1999 года в Куз�

бассе рекультивировано 10

тысяч 406 гектаров. В насто�

ящее время в Кемеровской

области имеется 64 тысячи

743 га нарушенных земель.

По прогнозам специалис�

тов, Института угля и угле�

химии до 2010 года их пло�

щадь увеличится еще на 23

тысячи га. Специалисты вы�

делили основные проблемы

при рекультивации земель.

Это отсутствие новых высо�

коэффективных технологий

восстановления нарушен�

ных земель, низкое каче�

ство проводимых работ по

горнотехнической и биоло�

гической рекультивации;

низкий уровень хозяйствен�

ного использования рекуль�

тивированных земель; от�

сутствие научных исследо�

ваний по изучению процес�

сов, протекающих на нару�

шенных землях до и после

их рекультивации.

Убийцы судьи
так и не найдены
Правоохранительные

органы продолжают розыск

преступников, причастных к

убийству судьи Кировского

районного суда г. Кемерово

О. Богдановой и ее отца И.

Ушатского.  Это преступле�

ние совершено 8 ноября

2004 года. В настоящее вре�

мя следствием отрабатыва�

ется несколько версий �

убийство на бытовой почве,

убийство с целью ограбле�

ния, а также версия, что

убийство связано с профес�

сиональной деятельностью

О. Богдановой. Расследова�

ние убийства находится на

контроле губернатора. За

информацию о лицах, при�

частных к данному преступ�

лению он установил денеж�

ное вознаграждение в сумме

100 тысяч рублей. Но даже

обещанные деньги пока не

помогли выйти на след пре�

ступников. Неужели такая

информация стоит гораздо

больше?

Холодно,
однако…
По прогнозу синоптиков,

в ближайшую неделю ожида�

ется похолодание и гололед.

В связи с этим власти облас�

ти обратились к главам горо�

дов и районов с требованием

обеспечить стабильную ра�

боту котельных, организо�

вать и взять под личный кон�

троль круглосуточное де�

журство ответственных лиц

на важнейших объектах жиз�

необеспечения. Как будто бы

без этого местные чиновники

пускают все это на самотек.

Также местные власти долж�

ны обеспечить постоянную

готовность дорожно�эксплу�

атационных служб к работе в

экстремальных условиях и

сохранить бесперебойность

движения пассажирского ав�

тотранспорта. Ответствен�

ные руководители должны

проконтролировать, как до�

рожники чистят и посыпают

противогололедными мате�

риалами внутриквартальные

проезды, тротуары, пеше�

ходные дорожки, подъезды к

жилым домам. Но сделают

они это или нет – одному

богу известно…

Кемерово
ТВ�каналами
прирастать будет?
Как уже сообщалось, с

декабря в Кемерове еще од�

ним телевизионным каналом

стало больше. В декабре

зрители смогут познако�

миться со всероссийским ка�

налом «Рамблер» Телесеть,

а с января 2005 года начнет

свое вещание кемеровский

сетевой партнер канала ТВЦ

� «Томь». Лозунг «канал для

всей семьи» будет поддер�

жан и кемеровскими журна�

листами. В программе � но�

вости науки, техники и меди�

цины, документальные

фильмы об истории, геогра�

фии; о жизни и творчестве

кумиров, путешествиях и

приключениях, учебные про�

граммы уроки английского,

испанского, немецкого,

французского, художе�

ственные фильмы для детей

и взрослых. Планируется

выход в эфир детской про�

граммы, продолжающей

традиции лучшей програм�

мы для кемеровского ТВ «В

гостях у Домовенка». Ма�

ленький зритель обязатель�

но увидит мультфильмы и

познакомится с героями ку�

кольного театра. Для при�

ема телеканала «Рамблер»

Телесеть г. Кемерово необ�

ходимо иметь антенну ДМВ

диапазона. Вещание произ�

водится на 40 канале.

Но на качестве и досто�

верности информации о де�

ятельности властных струк�

тур все это не скажется.

Ведь на телерынок ныне до�

пускают только «лояльных»

и «проверенных».

(По сообщ. наших корр.,

информагентств и медиа�

группы «Кузнецкий тракт».)
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Как уже сообщалось, 19

ноября состоялось заседа�

ние экспертного совета Реги�

ональной энергетической ко�

миссии (РЭК) с участием не�

зависимых экспертов, пред�

ставителей предприятий ве�

дущих отраслей промышлен�

ности, депутатского корпуса

и общественных организа�

ций Кузбасса. Рассматрива�

ли предложения ОАО «Куз�

бассэнерго» по пересмотру и

утверждению новых энерго�

тарифов с 1 января 2005 г.
Как известно, вот уже вто�

рой год тарифы на свет и теп�
ло утверждаются РЭК на весь
календарный период, начиная
с 1 января. Федеральная
служба по тарифам (ФСТ)
предварительно утвердила
для «Кузбассэнерго» на 2005
год следующий тарифный ко�
ридор:

� предельно допустимый
рост по электроэнергии на
12,2% (средний отпускной
тариф – 65,8 копеек за кило�
ватт�час), нижний предел уве�
личения – 10,2% (средний
отпускной тариф – 63,9 копе�
ек за киловатт�час);

� предельно допустимый
рост по теплу на 10,8% (310
рублей за гигакалорию), ми�
нимальное увеличение сред�
него тарифа – 8,8% (293 руб�
ля за гигакалорию).

РЭК заслушал оценку не�
зависимого эксперта ОАО
«ЭККЕР», аккредитованного
при ФСТ, а также оценку ра�
бочей группы экспертного со�
вета. Свои расчеты обоснова�
ли руководители «Кузбассэ�
нерго». Оценку предложений
энергетиков дали присутство�
вавшие представители НКаЗа,
КФЗ, ОАО «Азот», Химпро�
ма.

Общий вывод состоявше�
гося обсуждения: тарифы на
электроэнергию и тепло необ�
ходимо увеличивать. Этот шаг
неизбежен, если исходить из
социально�экономических ус�
ловий, роста цен на топливо,
тарифы и услуги, получаемые
энергетиками на рынке. Раз�

ница подходов в том, на ка�
кую величину увеличивать
энерготарифы.

На заседании обозначены
три подхода:

1. Позиция РЭК. Произве�
сти увеличение по срединно�
му варианту. Увеличить сред�
нюю стоимость киловатт�часа
на 11,2% (до 65,15 копейки),
стоимость гигакалории – на
10,1% (до 307,1 рубля).

2. Позиция независимых
экспертов близка к рекомен�
дациям ФСТ по максимально�
му варианту увеличения тари�
фов тарифного коридора.

3. Позиция «Кузбассэ�
нерго». Руководство энерго�
компании  предложило рас�
четы, согласно которым, при
учете всех экономически обо�
снованных расходов по но�
вой методике расчетов тари�
фов, необходимо поднимать
тарифы на свет на 27,8%
(73,7 копейки за киловатт�
час), на тепло – 19,7% (338,4
рубля за гигакалорию).

Несогласия энергетиков с
РЭК, прозвучавшие во время
заседания, сгруппируем по
следующим позициям:

1. Затраты, относимые на
себестоимость продукции.

РЭК не учитывает в увели�
чении зарплаты работников
энергосистемы в 2005 г. сум�
мы в 54 млн. рублей. В насто�
ящее время «Кузбассэнерго»
по оценкам специалистов за�
нимает 6 место по уровню
средней заработной платы в
Кузбассе. Кроме того, выбра�
сывание данной суммы не по�
зволит энергетикам выпол�
нить обращение губернатора
Кемеровской области об уве�
личении зарплаты на всех
предприятиях Кузбасса в
2005 г.

РЭК не включает в пол�
ном объеме в тарифную базу
150 млн. рублей страховой
защиты объектов энергетики.
В этом случае любое серьез�
ное стихийное бедствие сра�
зу очень остро поставит воп�
рос об энергетической безо�
пасности региона.

РЭК не соглашается вы�

делять в полном объеме де�
нежные средства на содержа�
ние зданий, сооружений, ус�
луг транспорта, связи, подго�
товки кадров, услуг инженер�
но�аналитического центра. По
данным статьям недодается
160 млн. рублей.

2. Затраты, относимые на
прибыль.

РЭК считает, что «Кузбас�
сэнерго» в текущем году полу�
чит избыток средств, как раз�
ницы между утвержденными
расходами из прибыли, уста�
новленными РЭК, и ожидае�
мыми расходами. По оценке
комиссии такой избыток со�
ставит 667,2 млн. рублей. На
самом же деле разница воз�
никла как вынужденная мера:
энергетики вынуждены были
из�за нехватки финансовых
ресурсов снизить отчисления в
ремонтный фонд, уменьшить
затраты по страховой защите
общества, ввести чрезвычай�
ный режим экономии.

РЭК не включает в расче�
ты необходимость выплаты
дивидендов акционерам. Соб�
ственники энергосистемы вот
уже в течение трех лет не име�
ют ни копейки денег за свои
акции. «Кузбассэнерго» на�
стаивало учесть в расчетах ми�
нимальную общую сумму ди�
видендов в 100 млн. рублей.

РЭК проявляет непонима�
ние по программе благотво�
рительности и спонсорства
энергокомпании, согласован�
ной с губернатором. На год на
эти цели необходимо 66,9
млн. рублей. Это затраты на
благоустройство населенных
пунктов, содержание хоккей�
ного клуба «Энергия», детс�
ких спортивных школ, по�
мощь детским домам, поддер�
жка юных дарований и т. д.

3. Разногласия по принци�
пам формирования тарифно�
го меню.

Энергетики считают, что в
соответствии с новой тариф�
ной методикой тарифное
меню необходимо сделать
более открытым и прозрач�
ным. Сообщает пресс�центр
энергокомпании.

ПОЗИЦИЯПОЗИЦИЯПОЗИЦИЯПОЗИЦИЯПОЗИЦИЯ
ОАО «Кузбассэнерго»

ЭНЕРГОТАРИФЫ � 2005

НА КАЗАРМЕННОМ
ПОЛОЖЕНИИ

В Кемерове огромное ко�

личество бараков. Барак –

самый убогий тип человечес�

кого жилища после пещер и

шалашей. Кемеровские бара�

ки – в основном сталинской

постройки. Великий вождь

строил тоталитарное государ�

ство, и народ, проживающий

в домах казарменного типа,

возможно, виделся ему наи�

более подходящим народом.

Что касается народа, ему, ко�

нечно, в ходе освоения сибир�

ских провинций выбирать не

приходилось, и временный

барак ему еще был бы впол�

не подходящ, но барак посто�

янный вызывает немедлен�

ную ассоциацию с пожизнен�

ным заключением.

То, во что превратились

бараки через 50�70 лет пос�

ле застройки, трудно подда�

ется описанию. Все свои не�

многочисленные выгодные

отличия от бараков тюрем�

ных они растеряли, а приоб�

рели новые, и совсем обрат�

ные. Бывшие хозяева спихи�

вают деревянно�кирпичную

ветошь муниципалитету, за�

водятся хитроумные комби�

нации, в процессе которых

принадлежность бараков

сильно смазывается, равно

как и ответственность за бо�

лее или менее сносное их со�

держание.

ГДЕ ЭТА УЛИЦА,
ГДЕ ЭТОТ ДОМ?

В городском хозяйстве

нередко возникает путаница

не только с принадлежностью

бараков, но и с самим их су�

ществованием. На свою жало�

бу в органы местной власти

жители барака № 2 по улице

Александрова областного

центра по поводу гниения и

разрушения ВСЕГО барака по�

лучили ошеломляющий ответ:

Вашего дома давно уже не су�

ществует. Еще с середины 80�х

здесь располагается зеленая

зона. Жители заметили, что их

барак, конечно, сродни зонов�

скому, то бишь тюремному, но

назвать его зеленым можно

разве что по цвету стен, завое�

ванных грибком. Жители даже

согласились с тем, что живут

фактически на улице и резон�

но поставили вопрос об отме�

не платы за жилье. Вряд ли су�

ществует в российском зако�

нодательстве нормы оплаты

ночлега где�нибудь, скажем, в

лесу под деревом. Жилищно�

В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ ЗОНЕЗОНЕЗОНЕЗОНЕЗОНЕ

Количеством ветхого или близкого
к тому  жилья в нашей стране никого

не удивишь. Большая часть жилых
домов в городах и весях либо

разрушается на глазах, либо далеко
недотягивает до мировых образцов

по удобству и безопасности.

коммунальные конторы между

тем продолжают исправно взи�

мать все положенные для НОР�

МАЛЬНОГО жилья платежи и

даже угрожают должникам вы�

селением, хотя куда можно вы�

селить с «зеленой зоны»?..

О КОНСТИТУЦИОННЫХ
ПРАВАХ

Женщина, проживающая в

одном из бараков по улице Ми�

чурина, несколько лет пыталась

выбить в местной поликлинике

справку о том, что её дочери�

инвалиду невозможно прожи�

вать в холоде и сырости пропи�

танного нечистотами здания.

Врачи упрямо отнекивались,

признавая болезни девочки, со�

глашаясь со всеми доводами

матери и объясняя при этом, что

«таких справок мы не даем».

Добиться соблюдения своих

прав жителю барака так же про�

блематично, как жителям сва�

лок, где вырастают целые по�

селки, почти не уступающие по

комфортности проживания ба�

рачным.

Барак – жилище офици�

альное, на него у жильца име�

ется ордер, как на обычную

квартиру. Но барак нельзя при�

ватизировать, нельзя купить,

продать или обменять, невоз�

можно прописать туда члена

семьи, даже новорожденного.

Происходящее, таким обра�

зом, можно назвать прямым

попранием конституционных

прав граждан. То есть отстоять

конституционные права мож�

но, но за взятку. Жители бара�

ков по улице Александрова в

открытую показывали мне

квартиры, в которые совсем

недавно вселились новые

жильцы. Старые съехали – кто

наскреб денег на квартиру,

кто�то пополнил ряды обитате�

лей свалок. Назывались и кон�

кретные суммы – 25000 рублей

за однокомнатную квартиру в

«зеленом» бараке № 2, выпла�

ченные чиновнице.

НА ДНЕ
Резонно предположить, что

в бараках проживают семьи не

всегда благополучные. Бук�

вально в каждом бараке Киров�

ского района продают на раз�

лив технический спирт, называ�

емый здесь «гореловским», по

фамилии «предпринимателя»,

наладившего сей прибыльный

бизнес. В большинстве бараков

или общежитий ведется бойкая

торговля наркотиками – от ана�

ши до героина. Однако боль�

шинство обитателей барач�

ных домов все�таки вовремя

расплачиваются за прожива�

ние в своих казармах. Кто�то,

вовсе уж безденежный, от�

рабатывает долги дворни�

ком или уборщицей. Выхо�

дит, средства на содержание

бараков существуют. Суще�

ствуют? Где? Этот вопрос

пришел мне в голову после

первых же разговоров с ба�

рачными жителями. В их

квартирах не делают ремонт,

места общего пользования

гниют сыростью и фекалия�

ми. Со стен падают огром�

ные пласты штукатурки –

промокшей, веса бетона,

способной лишить жизни по�

гребенного под ней челове�

ка. Бесконечные жалобы

жильцов дают иногда нич�

тожные свои результаты: жи�

луправление может выде�

лить рабочих для замены

лопнувших труб, но не может

выделить самих труб. Не�

сколько лет назад в «зеле�

ном» бараке рухнул потолок

в одном из туалетов. Если бы

в тот момент какой�нибудь

жилец задумал посетить ту�

алет на первом или втором

этаже, его ожидал бы самый

необычный в жизни сюрп�

риз. Бараки периодически

загораются из�за сгнившей

электропроводки. Жильцы

мужественно спасают свои

опостылевшие казармы: они

боятся совсем остаться на

улице, и не верят, что полу�

чат квартиру даже в том слу�

чае, если барак провалится

в тартарары.

* * *
Случаются иногда ви�

зиты высоких гостей. Мэр

Михайлов почтил как�то

своим присутствием, после

сюжета с полуобваливши�

мися стенами на областном

телевидении. После мэрс�

кого визита строители кое�

как кое�что «подшамани�

ли» Областное телевиде�

ние теперь больше рапор�

тует о подвигах трудящих�

ся во главе с областной и

городской властью. Власть

если и тревожится о ком�

форте городских жителей,

то разве что у себя под бо�

ком – мостит мостовые и

реставрирует страшнова�

тую лепнину на фасадах.

Мэр Михайлов по�прежне�

му мэр. Но в бараки на

Александрова больше не

заглядывает.

Аркадий РОМАНОВ.

ЖильЖильЖильЖильЖильЁЁЁЁЁ мо мо мо мо моЁЁЁЁЁ

Опасное безразличие России
результату. Его неоднократные поздравления

Януковича с победой в моменты, когда ре�

зультаты голосования во втором туре теряли

свою легитимность даже в глазах украинско�

го правительства, показали, что у него не было

плана действий на случай отхода, и что он

потерял связь с реальностью.

Действия Путина на Украине спровоциро�

вали рост антироссийских настроений среди

украинского народа и углубили разрыв с За�

падом. Российский специалист по формиро�

ванию общественного мнения, координиро�

вавший усилия Кремля на украинских выбо�

рах, уже предупредил, что если Россия не

победит в противостоянии с Западом на Ук�

раине, Запад скоро применит тот же сцена�

рий в самой России.

Во время своего президентства Путин ни�

когда не отказывался от идеи, что модерни�

зация России невозможна без западных ин�

вестиций и технологий, поэтому он избегал ис�

пользования антизападных настроений. Если

необходимость прикрыть свое поражение на

Украине подтолкнет его к проведению такой

националистической политики, это положит

конец тому, что еще осталось от попыток Рос�

сии модернизировать себя.

Но пока некомпетентность государства не

вызвала каких�либо сплоченных действий

гражданского общества. Российские либера�

лы могут с завистью вздыхать и надеяться, что

волна демократии когда�нибудь докатится и

до российских берегов. Однако Украина до�

казывает, что демократия не придет, пока ее

не потребует народ.

(По материалам ИноСМИ.ру.)

«Я ощущаю зависть и гордость, стоя сре�

ди этих мирных и свободных людей», � напи�

сал журналист, освещавший бурные демокра�

тические события на Украине. Автор этих

строк � Валерий Панюшкин, один из самых

либеральных российских журналистов, и за�

висть, которую он испытывает, ощущают

очень многие его коллеги из числа сторонни�

ков демократии. Однако эти чувства Панюш�

кина разделяет лишь малая часть его сограж�

дан. К концу первой недели противостояния

на Украине в Москве в поддержку украинс�

кой демократии был организован лишь один

маленький митинг. Такого рода безразличие

к драматическим событиям стало в последние

годы обычным делом для россиян. Распад со�

ветской сверхдержавы создал среди населе�

ния страны общее чувство апатии.

При отсутствии прямых столкновений с

Западом разочарование и враждебность сти�

хают. Дело в том, что среди россиян существу�

ет желание, чтобы их страна опять стала ве�

ликой державой, которую боятся другие. Апа�

тичной общественностью легко манипулиро�

вать, поэтому в России политика сведена к

запугиванию элиты. Российский президент

Владимир Путин и его помощники могут без�

наказанно творить что угодно без опасений

за последствия.

Однако в случае с Украиной их методы

дали осечку. Ограниченное воображение Рос�

сии и ее близорукая стратегия только ухуд�

шили ситуацию. Поставив все на победу Яну�

ковича и возложив на него ответственность за

украинские президентские выборы, Путин

был не готов к неблагоприятному для себя

В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ В ЗЕЛЕНОЙ ЗОНЕЗОНЕЗОНЕЗОНЕЗОНЕ
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В нашей области (на 22 ноября

2004г.) количество федеральных

льготников насчитывалось 201403,

областных – больше 360�ти тысяч че�

ловек. Ежедневно эти цифры увели�

чиваются. Сколько же льготников

всего, и сколько им нужно дать монет,

чтобы безболезненно провести «ре�

форму», сегодня не скажет никто.

В коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорах
властивластивластивластивласти

Металлургия есть �
а работать некому

Уже в следующем году

металлургическая отрасль

будет нуждаться в тысяче

трехстах молодых рабочих

со средним профессио�

нальным образованием. По

прогнозу отдела машино�

строения департамента

промышленности, особен�

но востребованы будут то�

кари, фрезеровщики, сле�

сари, сварщики и электро�

монтеры. Кадровый голод

может возникнуть в маши�

ностроительных центрах

Кемеровской области –

Кемерове, Анжеро�Суд�

женске, Белове, Киселевс�

ке, Прокопьевске, Ленинс�

ке�Кузнецком, Юрге и Топ�

ках.  К 2010 году квалифи�

цированных кадров для ма�

шиностроения понадобит�

ся как минимум в два раза

больше. Уже сейчас неко�

торым предприятиям нуж�

ны токари, умеющие рабо�

тать на станках с программ�

ным управлением, тем не

менее, училища продолжа�

ют выпускать специалис�

тов, которые могут обра�

щаться только со сверлиль�

ными станками, отживаю�

щими свой век.

Где деньги, Зин?
Администрация Тяжин�

ского района обратилась с

просьбой к руководителям

предприятий, организаций

и частным предпринимате�

лям района рассмотреть

возможность повышения

заработной платы работа�

ющим тяжинцам. Так руко�

водители района отозва�

лись на призыв губернато�

ра А.Г.Тулеева с 1 января

2005 года повысить зара�

ботную плату работающим

кузбассовцам не менее

чем на 30%. Снижение

ставки единого социально�

го налога в следующем

году дает  возможность

предприятиям и организа�

циям повысить заработную

плату работникам за счет

высвободившихся средств.

С большим ли энтузиаз�

мом сами руководители

откликнулись на призыв

местной администрации,

пока неизвестно.

Хорошо тому живется,
у кого одна нога?
В рамках федерально�

го закона «О социальной

защите инвалидов в РФ»

более двух тысяч кузбас�

совцев получили протезно�

ортопедическую помощь.

Различными кресло�коляс�

ками обеспечены свыше

700 тысяч нуждающихся. В

санаториях оздоровлено

свыше 3 тысяч инвалидов,

в том числе и инвалидов

войны. В рамках «Террито�

риальной программы реа�

билитации инвалидов на

2004 год» приобретено ме�

дицинское оборудование

для Кемеровского социаль�

но�реабилитационного

предприятия глухих, а так�

же около 100 часов�бу�

дильников с голосообразу�

ющим аппаратом для инва�

лидов по слуху. Но эти

меры оказываются все рав�

но недостаточными для

того, чтобы кузбасские ин�

валиды почувствовали себя

полноценными людьми.

(По сообщ. агентства
«Кузнецкий тракт».)

Может быть, пока еще ин�

туитивно, но народ�то уже

чувствует, что его в очеред�

ной раз пытаются обдурить.

И мало кто может понять, ка�

кой новогодний «подарок»

принесет Дед Мороз огром�

ной армии льготников. Ра�

зобраться в этом непросто.

Пока известно одно

� новый закон поделил абсо�

лютно всех льготников на

федеральных и региональ�

ных. Те, кому обещаны моне�

ты из кошелька федерально�

го, хотя бы приблизительно

знают, сколько и за что им

будут платить.  Хватит

ли им тех денег, чтобы

восполнить утраченные

льготы, это уже другой

вопрос. А вот регио�

нальные льготники, ко�

торых значительно

больше федеральных,

могут надеяться теперь

только на милость и

щедрость кузбасских

чиновников.  Для того,

чтобы с 1 января они

могли получать компен�

сации,  областные пар�

ламентарии должны по�

думать и решить,

сколько же платить та�

ким гражданам монет

или, может быть, все�

таки оставить все льго�

ты в натуральном виде.

А. Тулеев уверяет  –

«его» льготники ни в

чем не будут ущемлены,

все льготы сохранятся,

но только в натураль�

ном виде. Депутаты об�

лсовета тоже  продек�

ларировали сохране�

ние льгот. На днях замести�

тель губернатора К.  Курилов

и многочисленные чиновни�

ки, занимающиеся реализа�

цией реформы, пытались на

пресс�конференции объяс�

нить журналистам суть всего

происходящего и доказать,

что нововведения обеспечат

кузбассовцев основными со�

циальными гарантиями. По�

этому волноваться им осо�

бенно не стоит. Очень хоте�

лось бы на это надеяться,

но… остается слишком мно�

го безответных вопросов.

Один из самых животрепе�

щущих: почему до сих пор су�

ществует лишь «примерный

список льготников»?

Конечно, уверяют чинов�

ники, не все пока идет глад�

ко, но постепенно «устака�

нится». При этом они вряд ли

смогут понять волнения лю�

дей, которые по каким�либо

причинам уже

в первый день

нового года

окажутся за

бортом моне�

тизации. Бу�

дет тогда

«праздник»

со слезами на

глазах.

Не хочет�

ся, конечно,

н а г о н я т ь

страха на на�

род, который

и так посто�

янно обманы�

вают. Будем

надеяться на

лучшее. Но

г о т о в и т ь с я

все�таки нуж�

но к худшему.

Н е к о т о р ы е

независимые

СМИ, по дос�

т о в е р н ы м

с в е д е н и я м ,

полученным,

в том числе и

в правительственных кругах,

однозначно заявляют, что

правительство и губернаторы

с треском провалят намечен�

ную монетизацию льгот. И

миллионы россиян получат в

ближайшее время еще один

безжалостный удар по свое�

му благополучию. Поскольку

речь идет об огромных день�

гах, которые нужно еще на�

скрести в местных и феде�

ральных бюджетах.  Все по�

туги чиновников вряд ли ос�

частливят самих льготников,

поскольку от регионов, в ко�

нечном счете, они получат

мизерные компенсации, ко�

торые едва ли покроют ранее

существовавшие льготы.

Конечно, понимают та�

кую ситуацию и в Кузбассе.

Поэтому всеми путями выис�

киваются пути сохранения

льгот в натуральном виде.

Иначе – подмоченная репу�

тация местных властей и тол�

пы недовольных, которые

могут спровоцировать даже

социальные потрясе�

ния.

В Кузбассе одним из

болезненных вопросов

на сегодняшний день, к

примеру, остается воп�

рос лекарственного

обеспечения. Потому

что нет  еще даже нуж�

ных нормативно�право�

вых документов, кото�

рые бы гарантировали

реализацию этого пунк�

та реформы. Известны

только лишь некоторые

моменты. Картина жут�

кая. Для льготников бу�

дут вводиться новые

формы рецепта, специ�

альные бланки с не�

сколькими степенями

защиты. Будут определены

перечни медучреждений,

списки медработников, кото�

рым можно будет доверить

право на выдачу таких рецеп�

тов. А еше нужна единая ком�

пьютерная сеть, которая бу�

дет связывать медучрежде�

ние, страховую кампанию,

аптеку  и территориальный

фонд ОМС. Для пометки

льготников нужно придумать

специальные марки, которые

будут наклеиваться на

полис медицинского

страхования. Одним

словом – работы непо�

чатый край. Между тем

времени для раздумий

не остается. С учетом

того, что январь будет

месяцем праздников, а

многим льготникам не�

обходимо будет не

только погулять, но и с

1 января учиться жить

по новым правилам (ле�

читься, разговаривать

по телефону, пользо�

ваться общественным

транспортом и т.д.),

кузбасские власти пред�

лагают  выдать народу

монетные льготы до

конца декабря. Что из

этого получится, неиз�

вестно. Скорее всего,

первый блин выйдет ко�

мом.

Уже сейчас област�

ное управление феде�

ральной антимонополь�

ной службы заявило,

что повышение тарифов

только на проводную теле�

фонную связь буквально ра�

зорит многих ветеранов. По�

тому что, к примеру, одино�

кий пенсионер, имеющий

заслуженные льготы, будет

платить за телефон в 2,2 –

4,3 раза больше.

Для того чтобы хоть не�

много успокоить народные

волнения, управления Пенси�

онного фонда и соцзащиты

переведены в авральные ре�

жимы работы. Организуются

«Прямые» телефонные ли�

нии, где льготникам разъяс�

няются их права. Однако те�

лефонными разговорами сыт

не будешь. Народ мучают

простые вопросы: «Выигра�

ют ли они от монетизации

или их снова обманут?» От�

ветить честно никто не мо�

жет. На обращения журнали�

ста «РР» к руководителям

различных ведомств там при�

кусывают язычки и кивают на

администрацию области.

Предлагают пользоваться

только офици�

альной информа�

цией, озвученной

устами пресс�

службы АКО.

Местные уп�

равления Пенси�

онного фонда, на

которых и возло�

жена задача воп�

лотить в жизнь по�

лучение льгот сво�

им опекаемым, уверют, что

они готовы справиться с этой

работой. Но… вот только не�

задача � денег на выплаты

нет. И поступят ли они до кон�

ца года –  неясно.

Заместитель начальника

управления пенсионного

Вместо льгот �
«подачки» в монетах.

Категории федеральных
льготников

Льготы превращаются…

Получай, народ,Получай, народ,Получай, народ,Получай, народ,Получай, народ,
монету – льготмонету – льготмонету – льготмонету – льготмонету – льгот

теперьтеперьтеперьтеперьтеперь
в помине нету!в помине нету!в помине нету!в помине нету!в помине нету!

НАКАНУНЕТак называемая социальная реформа
накроет нас уже в первый день нового,

2005 года. Закон «О монетизации»
тысячам кузбассовцев грозит, скорее

всего, дальнейшим обнищанием.
Чиновники это понимают, но все равно

поют дифирамбы  о социальных
«преимуществах» монетизации.

Что же входит в непонятное
и тревожное для многих
определение «соцпакет»?
Оказывается � это перечень со�

циальных услуг. Он может подра�
зумевать проезд в пригородных
электричках со скидкой, получе�
ние бесплатных медпрепаратов в
аптеках,  санаторно�курортное
лечение по медицинским показа�
ниям (можно надеяться на одну
путевку в 4 года и проезд к месту
отдыха и обратно). Стоит соцпа�
кет всего 450 руб. в месяц.

Выплата соцпакета – по мес�
ту получения пенсии (по месту
жительства) с 1 января 2005 года.
Допускается отказ от получения
услуг полностью или от одной из
услуг. Но только такая возмож�
ность появится нескоро � с 2006
года. Для того чтобы получать де�
нежную выплату в полном объе�
ме, необходимо до 1 октября 2005
года подать заявлении в пенсион�
ный фонд об отказе от соцпакета.

Кстати, о пенсиях…
По последним данным стати�

стики в России самые высокие
пенсии получают пенсионеры �
госслужащие. По состоянию на 1
августа текущего года средний
размер пенсии бывших кабинет�
ных чиновников составляет
3512.38 рублей. Поэтому их гря�
дущая монетизация не так остро
волнует, как всех остальных ста�
риков. А, к примеру, средний
размер пенсии  «простого» пен�
сионера – 2208 рублей. У пенси�
онеров, пострадавших в радиа�
ционных или техногенных ката�
строфах – 1769 рублей.

В поисках монет...

фонда в Центральном райо�

не областного центра Лидия

Аникина считает, что гово�

рить о том, кто выиграет или

проиграет после начала реа�

лизации нового закона,

рано. Лидия Федоровна

больше опасается, что

если обещанные деньги

не поступят своевре�

менно, то в этом случае

весь незаслуженный

удар рассвирепевших

льготников они будут

вынуждены принять на

себя.

Главный «монетиза�

тор» области К. Кури�

лов, который возглав�

ляет межведомствен�

ную комиссию, тоже ог�

раничивается сдержан�

ными комментариями –

«…Есть закон, который

мы должны исполнять,

нравится ли он нам или

не нравится, хорош он или

плох…»

Такие обтекаемые ком�

ментарии чиновника нашим

заслуженным людям�льгот�

никам вполне можно пони�

мать,  как неизбежность гря�

дущих

новых издевательств над

ними. И, скорей всего, уже

через месяц многие обижен�

ные кузбассовцы почувству�

ют на своих кошельках, что

хорошее дело «монетизаци�

ей» не назовут.

Сергей Новиков.
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Этот выпуск молодежной полосы, которая по�прежнему не имеет своего названия (конкурс на него
продолжается), посвящен такой пагубной привычке, как курение. Правда, в представленных мате�
риалах вы не увидите подробных статистических данных, интервью с врачом�наркологом. Минздрав
предупреждает, предупреждал и будет предупреждать... Мы все знаем о том, что никотин – это вред,
что он убивает лошадь и разрывает хомяка, что всех нас ждет рак легких и зеленые дети. Нам инте�
ресно понять, почему мы курим. Сигарета стала «неотъемлемым атрибутом» нашей жизни. Якобы
она и советчик, и вдохновитель, и добрый друг, но только не враг.  Рано или поздно в жизни каждого
из нас встанет выбор между сигаретой и здоровьем, сигаретой и любимым человеком, сигаретой и
хорошим голосом, сигаретой и ребёнком. И тем труднее будет бросить, чем дольше ты будешь тянуть.

 Старшее поколение поставило
молодежь в такие условия,

что трудно «не совратиться»
Они такие привлекательные: белые, чер�

ные, синие, зеленые, красные, золотые, сереб�
ряные, с гербами и без них, с животными, с
портретами российских императоров, жесткие
и мягкие …эти пачки. И вот мужская или женс�
кая рука тянется к окошку киоска, отдает день�
ги, берет пачку, засовывает ее в карман, что�
бы, прячась, или на виду у всех, наедине или в
большой компании закурить эту приятную аро�
матную палочку.

Об этом я мечтала с десятого класса, и
«розовая» мечта сбылась, когда я приехала в
чужой город и поступила в университет.

Стрессы, сессия, плохие соседи, тяжелая
ситуация в стране, увеличение озоновой дыры
– все служит оправданием для начинающего или
заядлого курильщика.
И вот по всему городу,
по всей стране, а вме�
сте с тем и по всей пла�
нете шагают стройные
ряды молодых при�
влекательных парней
и девушек (число ко�
торых все увеличива�
ется). Этих нимф не
пугает сероватый цвет
лица и «сексуальная»
хрипотца в голосе –
они идут и курят, сидят
и курят, уже в роддо�
ме, но все равно курят.

Немного статисти�
ки. Представим груп�
пу из 10 человек � 5
девушек и 5 юношей.
Так вот, девушки будут курить все, а из юно�
шей � только 3�4 человека. Я уверена, что не
нужно кому�то объяснять, что сигареты – это
плохо, что эта вещь не так приятна, более того,
она вызывает зависимость. Короче, это насто�
ящий наркотик и с него трудно «слезть». Я курю
уже четвертый год («наркоманка со стажем»),
и мое хилое здоровье заметно ухудшилось.

А именно. Желудок – гастрит, который се�
мимильными шагами движется к язве. Легкие
– иногда ночью, чаще утром меня будит су�
хой кашель с легкой болью в груди. Ротовая
полость – ну, вы сами понимаете. Мозг – не
отключился, но память работает хуже...

Основной критерий, которым студенты
объясняют свою тягу к сигарете, – стресс, не�
рвная нагрузка. Но сигарета может слегка ус�
покоить тогда, когда ты не курил два дня, и
после первой затяжки у тебя соловеют глаза,
кружится голова. Эффект длится 5�10 минут.
А то, что мы тянемся за сигаретой каждые 20
минут, называется приемом «действие�
мысль». Объясняю: мне нужно произвести ка�
кое�либо физическое действие, чтобы мозги
немного «отключились». С таким же успехом
можно жонглировать или перебирать китайс�
кие шары до бесконечности, но легкой эйфо�
рии вряд ли удастся достичь. Вот и получает�
ся, что в сигарете есть все: и физическое  дей�
ствие, и мнимая «радость на сердце».

Реклама – двигатель прогресса, и табач�
ные фабрики всех стран цветут и здравству�
ют. Несмотря на то, что рекламу сигарет по те�
левидению давно запретили, я до сих пор по�
мню эти ролики. В пустыне едет парочка на
джипе, играет романтическая музыка, и на
весь экран вырастают пачки «красного» и «си�
него»... Или на фоне водопадов красивый муж�

Понедельник.
07:35. Ужасно хочется

спать. Во рту ночевала пара

кошек. Вспоминаю, что

клялась с понедельника

бросить курить. На ум при�

ходит строка из «Сплина»:

«Если с утра не закурить, то

на фиг просыпаться?»  Про�

снуться пришлось: Учёба,

как�никак… Первые лучи

солнца я встречала на по�

доконнике, вся помятая,

неумытая, с сигаретой  и

чашкой кофе.

12:15. Вышла подышать

на крыльцо университета на

перемене. Встретила пароч�

ку знакомых, перекурила

пару тем.

19:00. Понедельник –

трудный день. Я так устала.

Ну надо же себя чем�нибудь

побаловать. Раз уж всё рав�

но бросаю курить, можно ку�

пить очень (очень�очень�

очень) дорогую пачку сига�

рет, выкурить одну и поло�

жить «лялю» в тумбочку с

пометкой «Открывать по

праздникам!»

21:12. Пришли друзья,

принесли с собой «ра�

дость», в форме нескольких

бутылок пива. Первые 15

минут выгоняла их поды�

мить на балкон, потом раз�

решила занять кухню, а по�

том я открыла тумбочку.

Вторник.
07:50. А чё так надымле�

но�то?.. Тьфу ты, я ж курить

бросила.

12:15. Вышла подышать

свежим воздухом на крыль�

цо университета. Совершен�

но случайно обнаружила в

сумочке две сигареты. Вред�

Почувствуйте себя наПочувствуйте себя наПочувствуйте себя наПочувствуйте себя наПочувствуйте себя на
пике блаженства... Тьфу!пике блаженства... Тьфу!пике блаженства... Тьфу!пике блаженства... Тьфу!пике блаженства... Тьфу!

Расписание заядлого курильщика
До завтрака – 1 штука.
По дороге на работу (учёбу) – 1 – 2 шт.
Непосредственно перед работой (учё!

бой) – 1 шт.
Во время работы – 1!6 шт.
В обеденный перерыв – 1!2 шт.
По дороге домой – 1 шт.
После ужина – 1 шт.
Во время вечернего просмотра ТВ или

во время работы за компьютером – 4!5 шт.
Перед сном – 1 шт.
ИТОГО: 20 шт. Пачка.
Примечание. В праздничные дни под

действием алкоголя эти цифры увеличива!
ются в полтора – два раза.

ные запасы были мною унич�

тожены (выкурены). Ну мож�

но же меня понять?! Я же це�

лое утро не курила.

19:07. Проверяла тумбоч�

ку – сигарет нет. Смотрела

грустный фильм, долго пла�

кала. Нужно было успокоить�

ся, и совершенно случайно

под кроватью нашла чуть по�

мятую сигарету. Сижу на

окне. Курю...

Среда
07:55. Вспоминаю, что се�

годня зачет! Нужно собрать�

ся с мыслями. Бегу в киоск до

начала пары. Собираю мыс�

ли на крыльце университета

уже с сигаретой.

11:00. Зачет еще не на�

чался. Меня трясет, трясет

одногруппников. Курим все

вместе на крыльце.

14:05. Сдала!!! Это надо

перекурить.

19:00.  Вспомнила, что

еще в понедельник бросила

курить. Выкинула пепельницу

в окно.

21:00. Пришла подруга.

Сказала, что нужно срочно

поговорить, что «он такой ко�

зел», что «меня никто не лю�

бит» и т.д. Конечно, она при�

несла сигареты. Пришлось

идти на улицу за пепельницей.

Четверг
07:50. Нужно отгородить�

ся от общества, дурно влия�

ющего на меня. Решаю не

идти в университет.

12:00. Спала и видела во

сне голубоватый дым, плавно

и красиво поднимающийся от

длинной, изящной сигареты в

моей руке.

23:43. Теория не оправ�

далась. Хотя телевизор, ра�

дио, магнитофон я не вклю�

чала, на улицу не выходила,

не отвечала на звонки и сту�

ки, я просто взяла и покури�

ла. Ну, знаете, после еды так

хочется курить.

Пятница
09:00. Слушаю Гришков�

ца и группу «Бигуди», про

сигарету… «…курить – это

так глупо, нелепо, дорого и

бессмысленно…», но так хо�

чется.

14:03. Приходил ненаг�

лядный. Сказал, что больше

целовать не будет – ощуще�

ние будто пепельницу обли�

зываешь. Предложила ему

облизать пепельницу.

20:00. Повсюду же бро�

саются в глаза сигареты: в

кино курят, в рекламе курят,

на плакатах курят, на улице

курят, в туалетах курят… Чи�

тала Цветаеву. Она тоже ку�

рила.

Суббота
11:00. Говорила по теле�

фону с мамой, сказала, что

бросила, после этого поку�

рила.

15:12. Креплюсь.

19:54. А что толку.

Воскресение
Гуляй, студент!!! Теплая

дружеская встреча друзей�

одногруппников в нефор�

мальной обстановке со спир�

тными напитками и табачны�

ми изделиями.

Понедельник

07:40. Вспоминаю, что

бросила курить...

Как я бросала курить
(Из дневника кемеровской студентки)

чина плывет на лодке. Его красивые руки, слов�
но сильные крылья, делают взмах веслами, би�
серинки пота появляются на лбу, а над пухлой
губой � сигарета… Такая реклама явно сексу�
ально ориентирована, мол, купи «N» � станешь
жеребцом. И мужчины выбирают путь, который
гораздо легче, чем, например, спортзал.

В противовес такой рекламе выступает рек�
лама социальная: на темном фоне лежат голые
человеческие тела в страшных позах. Камера
отъезжает, и тела превращаются в скомканные
окурки. Страшно, но не убедительно. Происходит
психологическое давление на человека. Появля�
ется отвращение не к сигарете, а к этому ролику.

Допустим, телевидение более или менее
справилось с этой проблемой. Но стоит вспом�
нить героев популярных сериалов: Каменская
курит, Турецкий курит... А в той же самой Аме�
рике акцент на сигареты запрещен, или такие
фильмы показывают ночью, когда перед теле�

визором нет детей.
На рекламных щи�

тах мы видим картин�
ки в золотых тонах.
Молодой человек раз�
говаривает по сотово�
му телефону... с сига�
ретой. Импозантный
мужчина играет в би�
льярд... с сигаретой.

Или откроем пери�
одику. В журналах для
мужчин типа «Мед�
ведь», «Vodka» рекла�
ма сигарет смотрится
более или менее нор�
мально, так как куря�
щий мужчина вряд ли
вызовет в обществе не�
гатив. Есть даже такой

стереотип, что от мужчины должно пахнуть хо�
рошим парфюмом и табаком. Но удивляет, что в
женских журналах («Cosmopolitan», «Она») про�
паганда этого наркотика ничуть не меньше.

Помню, еще в школе я зачитывалась детек�
тивами Чейза. Курящие героини ничего, кро�
ме восхищения не вызывали, так как были мо�
лоды, красивы, беспечны, стервозны – идеал
15�летней девушки. А герои романов Стивена
Кинга поголовно курят... В 20 лет, изучая на
факультете ФФиЖ мой любимый серебряный
век, я узнаю, что ни одна творческая гостиная
не обходилась без курящей поэтессы (Ахма�
това, Цветаева, Гиппиус).

О сигаретах мы читаем, мы их видим, мы о
них слышим во многих песнях рок групп. В.
Цой: «Если есть в кармане пачка сигарет». Зем�
фира: «Я на память оставлю свои  сигареты».
«Чиж»: «На пачке LM�а нацарапав «прости»...

Современное общество огораживает стена,
каждый кирпичик которой – пачка сигарет…

Трудно молодым таких условиях не заку�
рить. Трудно бросить курить, особенно если не
знаешь, как это сделать...

Молодая и пока ещеМолодая и пока ещеМолодая и пока ещеМолодая и пока ещеМолодая и пока еще
привлекательная.привлекательная.привлекательная.привлекательная.привлекательная.

Марина, 19 лет:
! Курю из!за депрессии. Пыталась на

месяц бросить, не получилось.

Юля, 20 лет:
! Хотела почувствовать себя взрос!

лой, тем более что оба родителя курят.
Сама  я актриса, а актёрам очень сложно
не курить. Это особое ощущение: за си!
гаретой обсуждать новую роль и поста!
новку с режиссером.

Аня, 20 лет:
! Не люблю запах дыма, вкус сига!

реты. Особое наслаждение доставляют
два момента: открывать новую пачку и
поджигать сигарету. Есть в этом что!то ри!
туальное, завораживающее. Именно это
мне хочется делать изо дня в день. А на!
чала я курить, наверное, чтобы казаться

взрослой и интересной. Теперь по этим же
причинам хочу бросить.

Наташа, 22 года:
! Я думаю о будущем, о том, что ког!

да!нибудь стану мамой. Ведь к материнству
нужно готовиться заранее – это, во!пер!
вых. Во!вторых, мой молодой человек не
курит. Согласитесь, довольно глупо выгля!
дит пара, где дымит только девушка.

Катерина, 21 год:
! Раньше курила, потому что курили

все. Однажды сказала себе: «Ты сильная
женщина!» и бросила. С тех пор ни!ни.

Миша, 19 лет:
! В первый раз закурил в 13 лет, за

компанию. Потом бросил и не курил до 16!
ти. Потом на абитуре жил один в комнате,

где мне нечего было есть и пить. Было
одиноко, и я закурил. Сейчас уже не оди!
ноко, но я всё равно курю  и собираюсь
бросать.

Вадим,20 лет:
! Я курю, когда пью. Это приколь!

но, а вообще я из политеха.

Антон, 24 года:
! Я раньше курил, год, потому что

все курили. Потом легко бросил, и тяги
совсем не было. Сейчас не курю.

Александр, 22 года:
! Я начал курить, уже не помню, по!

чему. Но сейчас я понимаю, что самораз!
рушение – это круто, а сигарета – мой
стиль жизни.

БЛИЦ�ОПРОС

Бросить куритьБросить куритьБросить куритьБросить куритьБросить курить
очень легко.очень легко.очень легко.очень легко.очень легко.

Я и сам бросалЯ и сам бросалЯ и сам бросалЯ и сам бросалЯ и сам бросал
несколько раз.несколько раз.несколько раз.несколько раз.несколько раз.

Марк Твен.....

В Великобритании решили разместить

на сигаретных пачках изображения, ил!

люстрирующие последствия курения.

Разве такие картинки не страшны?

МОЛОДЁЖЬ

Материалы полосы подготовили
 Юлия Дуденкова и Анна Щепина.



ЭКСПЕРТИЗА

Вся СибирьВся СибирьВся СибирьВся СибирьВся Сибирь

Наряду с общими для

компьютерного бизнеса

чертами � рост доли ноутбу�

ков, привлечение покупате�

лей за счет различных схем

кредитования, борьба круп�

ных компаний с мелкими �

есть здесь и свои характер�

ные особенности. Среди них

� соперничество местных ли�

деров компьютерного рын�

ка с «пришлыми» и стремле�

ние и тех, и других работать

не только в Кемерове и Но�

вокузнецке, но и в городах

меньшего масштаба.

Курс на юг
Первое и наиболее су�

щественное отличие компь�

ютерного рынка Кузбасса от

соседних регионов � замет�

ная роль, которую играют

пришедшие компании: ново�

сибирская НЭТА � в Кемеро�

ве и Новокузнецке, томский

«Стек» � в Кемерове, Бело�

ве и Ленинске�Кузнецком,

барнаульская «СиТиГруп» �

в Новокузнецке. Соперни�

чать им приходится в основ�

ном с крупными местными

компаниями, такими как

«Барс А» и Кузбасский ком�

пьютерный центр (ККЦ) в

Кемерове, «Алекс Раймер»,

«Барон» и ККЦ � в Новокуз�

нецке. Высокая плотность

городского населения

(88%) � еще одно характер�

ное отличие Кемеровской

области от других регионов

Сибири. Она определяет

стремление работающих в

Кузбассе компьютерных

фирм открывать свои фили�

алы не только в двух столи�

цах, но и других городах об�

ласти.

Оценки соотношения

сил на рынке, сделанные оп�

рошенными «КС» специали�

стами, разошлись. Так, мар�

кетолог «Барс А» Ирина

Лигузова считает, что силы

местных и «чужих» произво�

дителей�продавцов пример�

но равны, исключение со�

ставляет лишь корпоратив�

ный сектор: «Сказывается,

по�видимому, инерция мыш�

ления руководителей круп�

ных компаний � брать толь�

ко фирменное, несмотря на

более высокие цены. Воз�

можно, здесь играет роль

централизация закупок �

кузбасские компании, ме�

неджеры которых находят�

ся в Москве, предпочитают

приобретать технику извес�

тных мировых фирм. Но по�

чти все то же самое есть и у

нас: трехгодичная гарантия,

сертификаты, за исключе�

нием разве что ISO 9001».

«Чтобы побеждать в тен�

дерах, компании нужна оп�

ределенная репутация, но,

на мой взгляд, на специали�

зации это не отражается, �

считает директор по разви�

тию Кузбасского компью�

терного центра Сергей

Большаков. � А стремление

заводов и шахт купить ком�

пьютеры московской сбор�

ки (ККЦ продвигает в Куз�

бассе технику Kraftway. �

«КС») зависит от спроса и

предложения на рынке.

ТОЧКА  ЗРЕНИЯКомпьютерный рынок
Кемеровской области

на сегодняшний день
представляет собой

причудливое сочетание
иногородних и местных

компаний, а также так
называемых компаний�

однодневок, которые
существуют в любом

регионе.

Конкуренция среди компа�

ний на сегодняшний день су�

ществует, но нельзя говорить

о подавлении собственно

кузбасских фирм иногород�

ними. И у тех, и у других есть

своя клиентура, свои плюсы

и минусы. В выигрыше оста�

ются те, кто не замыкается

лишь на рынке

города Кемеро�

во, а идет на юг:

в Новокузнецк,

Белово, Проко�

пьевск».

«Мы вынуж�

дены задумы�

ваться об откры�

тии филиалов в

небольших го�

родах юга Куз�

басса, � считает

инженер ново�

кузнецкой компании «Алекс

Раймер» Михаил Гаврилов, �

так как спрос на технику там

велик, но немногие готовы

ездить за компьютером в Но�

вокузнецк, скажем, из Осин�

ников. А все, что может пред�

ложить местный рынок в Ки�

селевске или Мысках, нахо�

дится на уровне компании

«Рога и копыта». Каким�то

городам везет: так, в Белове

открылся филиал фирмы

«Стек», в остальных же пока

свободно � и эту нишу надо

занимать, в этом заинтересо�

ваны и продавцы, и покупате�

ли».

«Наличие филиалов в Бе�

лове и Ленинске�Кузнецком,

где конкурентов нет в прин�

ципе, � это наш большой

плюс, � соглашается старший

продавец магазина «Стек» в

Кемерове Георгий Васильев.

� Но, на мой взгляд, серьез�

ной конкуренции в Кузбассе

нет: если на рынке есть три

компании, то и четвертой

тоже найдется место. Конку�

ренция обостряется, когда

извне кто�то начинает дем�

пинговать, но сильных игро�

ков такого типа в Кузбассе я

не вижу».

«Пираты» хуже
«варягов»

Как и в любом другом ре�

гионе, кроме крупных игроков

на компьютерном рынке Куз�

басса действует множество

мелких фирм�однодневок.

Именно их, а не иногородних

«варягов» считают основными

врагами представители круп�

ных компьютерных компаний

Кемеровской области.

«У них отсутствуют серти�

фикаты, гарантии, легальное

программное обеспечение, но

эти «подвальные» дилеры

демпингуют, предлагая поку�

пателям оборудование непо�

нятного качества за копейки.

Возможно, в этих компьюте�

рах стоят даже ворованные

комплектующие. В чем нега�

тив такой «квазиконкурен�

ции»? Во�первых, демпинг

всегда бьет по легальным про�

изводителям, во�вторых, про�

изводственный брак, отсут�

ствие сервиса, а иной раз и

просто мошенничество отпуги�

вают кузбассовцев от кеме�

ровских производителей ком�

пьютеров», � подчеркивает

Ирина Лигузова. «Очень час�

то приходится тестировать

либо чинить очередной «безы�

мянный» компьютер, � сетует

Михаил Гаврилов, � и удив�

ляться, почему у покупателя

нет ни инструкции на материн�

скую плату, ни дисков с драй�

верами устройств. Такой ре�

монт иногда обходится раза в

полтора дороже покупки. Это

даже не пиратство, это насто�

ящий разбой». Представитель

«Стека» не столь категоричен:

«Серого» производителя мы

не боимся, так как наши ком�

пьютеры серии New Line отве�

чают всем требованиям и сер�

тификатам, соответственно,

наш покупатель и покупатель

компьютеров «подвальной»

сборки � люди разные. Но по�

хорошему следовало бы зако�

нодательно ограничить такую

подпольную сборку компью�

теров». Негативный эффект

отмечает и Сергей Большаков:

«Микропроизводителей нам

бояться не стоит, но и радо�

ваться им тоже нет смысла � их

поделки просто компромети�

руют кузбасский рынок компь�

ютеров, увеличивая число тех,

кто ездит за компьютерами в

Новосибирск или Москву».

У их оппонентов свои до�

воды. Так, менеджер ТД

«Добро» Олег Жиленков

просто не видит конкурентов

среди крупных коллег: «У нас

разные сегменты рынка.

Крупные компании, такие как

НЭТА или ККЦ, основной

оборот имеют с корпоратив�

ных заказчиков, наш же кли�

ент � домашний пользователь.

«Вечная» гарантия на компь�

ютер нужна не всем � кто�то

будет менять его уже через

год. Домашних пользовате�

лей мы и стараемся привлечь

интересными ценами, с готов�

ностью идем на скидки».

От настольных �
к портативным

Появление на компьютер�

ном рынке недорогих моде�

лей ноутбуков (в том числе

российских марок, таких как

RoverBook, iRU) не обошло

стороной и Кемеровскую об�

ласть. При цене порой ниже

$1000 портативные компью�

теры уже почти на равных

конкурируют с настольными.

«Наша компания одной из

первых в Кузбассе решилась

на продажу ноутбуков и, при�

знаюсь, мы не ожидали таких

результатов. Из игрушки для

богатых людей компьютеры

превратились в рабочие

станции для менеджеров, ин�

женеров, журналистов, гео�

логов. Словом, для тех, кому

ПК нужен «здесь и сейчас»,

� говорит Ирина Лигузова.

«Ноутбуки становятся вос�

требованным видом техники,

но не настолько, чтобы свер�

тывать сборку настольных

компьютеров и переходить

исключительно на портатив�

ные, � отмечает Михаил Гав�

рилов. � Но мы видим боль�

шой рост продаж ноутбуков

и у себя, и у конкурентов (на�

пример, специализирующая�

ся на мобильном сегменте

фирма «Барон» имеет уже

неплохой оборот). Легко

просчитать, что в следующем

году спрос на ноутбуки воз�

растет еще больше».

Кредиты � двигатель
торговли

Сделать качественную

технику доступной для насе�

ления помогают различные

схемы кредитования, полу�

чившие распространение в

Кузбассе в последние 1�2

года. «Благодаря этому объе�

мы продаж на компьютерном

рынке заметно возросли, �

отмечает Ирина Лигузова. �

Потребность в компьютерах,

несомненно, есть у многих

людей, но цена, которую

надо выплатить за один раз,

отпугивает. Благодаря пра�

вильно выбранному партнеру

купить у нас технику в кредит

теперь могут жители и Мари�

инска, и Таштагола». Михаил

Гаврилов отмечает: «Только

за счет кредитования населе�

ния мы вынуждены были на�

чать работать по субботам.

Надо отметить, что поток лю�

дей, особенно небогатых, но

талантливых, желающих ку�

пить компьютер, растет. Са�

мая популярная схема креди�

та � на 10 месяцев с первым

взносом 10%. Начиная с 2003

года некоторые банки Ново�

кузнецка начали работать с

покупателями всего юга обла�

сти, а это значит, что к нам

едут покупатели из Таштаго�

ла, Калтана, Киселевска».

Пользу торговли в кредит

видят все крупные компьютер�

ные компании, работающие

на рынке Кемеровской обла�

сти. Говорит о ней и Георгий

Васильев, указывая, что с по�

явлением кредитных схем

оборот магазинов «Стека» в

Кузбассе вырос в несколько

раз. А Сергей Большаков из

ККЦ отмечает плюсы кредито�

вания не только для компью�

терного бизнеса, но и для об�

щества: «Теперь любой жи�

тель нашей области может ку�

пить себе хороший компью�

тер, а настоящий компьютер�

ный бизнесмен должен делать

деньги не на продаже, а на об�

служивании и модернизации».

Сергей
ФИНКЕЛЬШТЕЙН,

независимый эксперт.

НА СТЫКЕНА СТЫКЕНА СТЫКЕНА СТЫКЕНА СТЫКЕ
ИНТЕРЕСОВИНТЕРЕСОВИНТЕРЕСОВИНТЕРЕСОВИНТЕРЕСОВ

Хакасия будет
оплачивать 100%

стоимости услуг ЖКХ
Правительство Хакасии в срочном порядке

утвердило введение в республике стопроцентной
оплаты услуг ЖКХ населением.

Еще несколько дней назад министр финансов
Алексей Иванов обещал, что в регионе сохранится 80�
процентная планка. Однако на первом заседании сес�
сии Верховного Совета, которое прошло вчера, глава
республики Алексей Лебедь не смог убедить депута�
тов не вносить расходы на 20�процентную дотацию в
расходные статьи. Каким образом правительство было
намерено финансировать ее, осталось неясным, депу�
таты настаивали на внесении этого раздела.

Сегодня принято постановление «О региональных
стандартах оплаты жилья и коммунальных услуг на
2005 год». Стандарт предельной стоимости ЖКУ на
1 кв. метр общей площади жилья в среднем по Рес�
публике Хакасия на 2005 год составит 37,2 рубля
(сейчас 31 рубль). При этом оплата повышается до
100%. Правда, введены субсидии для пенсионеров и
малоимущих в размере 12%.

С 2005 года стоимость квартплаты в Хакасии уве�
личится приблизительно на 40%.

Об объединении
регионов

В результате объединения регионов структура
госаппарата особо не изменится.

Об этом на пресс�конференции заявил замести�
тель губернатора Красноярского края Сергей Сокол.
По его словам, «если объединение края, Таймыра и
Эвенкии все же произойдет, привязки к новым
структурам будут необходимы». В первую очередь,
Таймыр и Эвенкия станут муниципальными района�
ми края с особым статусом. Но структура госаппара�
та не вырастет в численном значении. Единственное,
чего стоит ожидать – это обмен специалистами.
«Кого�то из краевой администрации придется отпра�
вить на работу на Таймыр и в Эвенкию, а оттуда при�
влечь профессионалов в аппарат администрации
края», � отметил Сергей Сокол.

У барнаульских
студентов теперь
есть своя часовня

Около главного корпуса политехнического
университета в Барнауле прошло торжественное

открытие часовни им. святой мученицы Татьяны.
Еще в прошлом году епископ Барнаульский и Ал�

тайский Максим освятил место под строительство
часовни им. святой Татьяны, которая является по�
кровительницей образования и студентов. И практи�
чески сразу началось строительство. В январе этого
года на ней уже установили купол и крест.

Официально храм открыл ректор АлтГТУ Влади�
мир Евстигнеев, а затем прошел молебен, который
отслужил Владыко Максим. Это единственная сту�
денческая часовня в ведении епархии.

Первыми прихожанами нового храма стали 3
пары молодоженов. Молодые люди специально при�
ехали взять благословение у епископа в этот день.
Как сказал Владыко Максим, двери часовни откры�
ты для всех желающих, � сообщает «Русское радио в
Барнауле». Сообщает информационный портал Ми�
динфо.ру.

(«Российскому репортеру» материал
предоставлен информационной

службой Midinfo.ru)
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О
бъявление о БАДах

есть в любой газете.  А

если вы случайно раз�

минетесь с этим объявлением в

газете, на столбе или заборе, то

непременно услышите о нем по ра�

дио либо телевизору. Или вам о

нем сообщит знакомый. Вам ска�

жут, что ежели немедля начнете

употреблять эти самые добавки, а

паче того, способствовать еще и их

распространению, а вдобавок еще

и привлекать к употреблению и

распространению других, будьте

готовы к тому, что очень скоро на

вас свалится целый ворох разно�

образного счастья. Во�первых,

скажут вам, вы очень скоро стане�

те состоятельными людьми. Ибо

эти самые БАДы  в настоящее вре�

мя такой товар, который пользует�

ся повсеместным и устойчивым

спросом во всех краях нашего оте�

чества. А во�вторых, ежели вы ста�

нете еще и потреблять БАДы (а это

– непременное условие сотрудни�

чества легковерных граждан с

организациями), то буквально за

считанные месяцы избавитесь от

всех хворей.

И если вы – человек, отяго�

щенный нуждой и болезнями, а

тем паче – человек легковерный,

то, поверив сладким посулам слу�

жителей зверя по имени БАД, под�

пишете приговор,  как своему телу,

так и своей бессмертной душе.

Я и мой приятель Владимир,

специалист по восточной мистике

и эзотерике, присутствуем на со�

брании одной из структур. Компа�

ния называется «Тенториум» и

уверяет, что исцеляет всех страж�

дущих продукцией, изготовленной

на основе пчеловодства.  Зазыва�

ющие плакаты и транспаранты, ми�

лые, улыбчивые дамы, десять руб�

лей за право лицезреть действо и

приобщиться, так сказать, к живи�

тельным истокам, убаюкивающая

музыка, изобилие рекламной ли�

тературы и разнообразных банок

� склянок с таинственными препа�

ратами, с нарисованными на них

счастливыми пчелками…

В
 разгар действа появля

ются «только что подъе

хавшие из соседнего го�

рода» руководители структуры, то

есть те, кто находится ближе к вер�

хушке пирамиды и кто, вероятно,

получает�таки неплохой барыш от

околпачивания своего ближнего.

Появление встречается радостны�

ми возгласами и отрепетирован�

ными поцелуями. Далее начинают

вещать сами руководители. Славос�

ловию в адрес пилюль, в адрес вы�

шестоящих участников пирамиды и

в адрес самих себя нет предела!

Ну а далее начинается главное

� обработка вашей души. В каждой

из таких структур имеются соб�

ственные, апробированные приемы

и методы обработки. В той самой

структуре, о которой идет речь,

обработка душ проводится с помо�

щью дешевых восточных прибам�

басов типа медитирования и неко�

торых трюков, внешне напоминаю�

щих восточную гимнастику и назы�

ваемых «Тенториум�тай�цзы»… На

сцену выходят три «восточных по

духу человека»: сам руководитель

«кузбасского региона» по фами�

лии Ким, молодой, изможденный че�

ловек и приятных форм дама. И  на�

чинается действо! Троица, провозг�

ласив, что сейчас будут демонстри�

ровать «лечебные китайские телод�

вижения, называемые «тростник,

колеблемый ветром»», начинает ха�

рактерно и ритмично извиваться, а

народ в зале тут же начинает

«плыть»… Неведомо куда народ

«приплыл» бы, если бы не мы с Вла�

димиром. Прерываем «заплыв», и я

начинаю задавать

вопросы. «Скажи�

те, � интересуюсь у

человека по фами�

лии Ким, � какую

роль играют эти

сомнительные те�

л о д в и ж е н и я ? »

«Ну, так, � начина�

ет втолковывать

мне Ким, � сейчас

во всем мире на�

мечается тенден�

ция – соединение

западных и вос�

точных методов

лечения. Наши

препараты на ос�

нове пчеловодства – это, стало

быть, западный метод, а наши китай�

ские телодвижения –  метод восточ�

ный… Такой симбиоз, видите ли,

дает положительный результат…»

«А скажите�ка, � вклинивается в раз�

говор Владимир, обращаясь к моло�

дому изможденному человеку, � где

Вы учились китайской лечебной гим�

настике? Какую именно китайскую

школу исповедуете?» «Я всю свою

сознательную жизнь, � туманно от�

ветствует молодой человек, � увле�

каюсь китайской медициной и вооб�

ще восточной мистикой. Был на се�

минарах в Китае…» «А на каких

именно семинарах были? – продол�

жает допытываться Владимир. –

Когда именно? В каких местах? – и,

не дожидаясь ответа от подозри�

тельно притихшего «китайского ле�

каря», Владимир спрашивает у него

по�китайски: � Как твое имя?..»

Потом, когда все окончательно

разъяснилось, Владимир объяснил,

что любой увлекающийся китайс�

кой медициной либо вообще китай�

ской историей и философией чело�

век обязан знать несколько фраз

по�китайски и среди них – непре�

менно понимать вопрос, который

он задал «лекарю». Понимать – и

отвечать на него по�китайски. Ина�

че этот человек – откровенный

шарлатан. «Китайский лекарь» не

понял заданного вопроса, ответил

на него совершенно нелепое в дан�

ной ситуации русское «да», а ког�

да Владимир попытался спросить у

него по�китайски, к какой же все�

таки школе принадлежит «лекарь»,

тот вдруг сам пошел в атаку и весь�

ма оскорбленным тоном заявил,

что не желает более с нами общать�

ся… Лицо «лекаря» при этом было

испуганное и жалкое.

С
обирая материал для

этой статьи, я с моими

помощниками побывал

во множестве структур, подобных

тому же «Тенториуму», и везде мы

наблюдали примерно ту же самую

картину. Везде говорили, что имен�

но их продукция – наилучшая во

всем мире, что именно их продук�

ция излечивает от всех болезней и

продляет человеческую жизнь на
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немыслимое количество лет, и что

именно их продукцию мы обязаны

употреблять, а паче того, немедлен�

но приступить к ее реализации… А

там, где мы интересовались, из чего

все же сия продукция сотворена,

нам разъясняли, что – из целебных

трав, произрастающих где�то в

предгорьях Тибета либо «в эколо�

гически чистых зонах», обнаружен�

ных в сибирской тайге...

И еще – во всех структурах при

любом удобном случае ругали

«шарлатанов�врачей», а заодно и

Бога в его православном разуме�

нии. Вот Бога в его сектантском ра�

зумении «целители» отчего�то ни

разу не обругали, а Бога православ�

ного, равно как и православную

церковь – с легкой душой! Хотя при

этом почти в каждой посещенной

нами структуре имелась православ�

ная атрибутика, и нас уверили, что,

оказывается, сам Христос не чурал�

ся их продукции. В одной из струк�

тур даже продемонстрировали

ежедневное меню Христа, ког�

да Он пребывал в человеческом

теле. И выходило, что Христос

в своей земной ипостаси питал�

ся исключительно пилюлями,

которые сейчас производит та

самая структура…

В любой из этих структур по�

мимо употребления их продук�

ции нас убеждали заниматься

либо «духовной гимнастикой»,

либо откровенным колдовством,

ворожбой, магическими и язы�

ческими обрядами. В одном слу�

чае это была дешевая подделка

наподобие той, какую практику�

ют в том же «Тенториуме», в дру�

гом – записанная на аудиокассете

такая же дешевая, но чрезвычайно

бьющая по мозгам полуторачасовая

речевка, составленная всего из не�

скольких фраз. Вроде и ерунда, од�

нако после нескольких минут прослу�

шивания этой ахинеи мои друзья за�

являли, что чувствуют себя худо

(причем у всех наблюдались совер�

шенно одинаковые симптомы: безот�

четный страх, противный металличес�

кий привкус во рту, немотивирован�

ное озлобление к миру, поразитель�

ная слабость во всех членах). А сам

я, прослушав кассету до конца, впал

при этом в такую депрессию, что впо�

ру было уйти в глубокий запой.

И
 вот теперь пора погово

рить о тех, кто заправля

ет этим делом, и об их

жертвах.  Рассказывает Людмила С.,

32�х лет от роду, с высшим образо�

ванием:

� В структуру, которая методом

сетевого маркетинга распространяет

биологически активные добавки, ле�

чебные шампуни и кремы, меня зата�

щила одна знакомая. Неплохо зара�

ботаешь, сулила мне, заодно и здо�

ровье поправишь… Я пришла, меня

хорошо встретили, осмотрелась, ста�

ла вникать… Сразу предложили при�

обрести за двести пятьдесят долла�

ров стандартный набор всяческих

пилюль, драже, мазей. Это, сказали

мне, необходимое условие моего со�

трудничества. Таких денег у меня не

было, я залезла в долги.  Пробарах�

талась почти год, съела все куплен�

ные пилюли, однако денег за это вре�

мя не заработала ни копейки. Мы ба�

рахтались в самом низу пирамиды –

без денег и без надежды заработать.

Уйти? Увы, из этой сети выпутаться

не просто. Лично меня (да, я думаю,

и многих таких же, как и я) удержи�

вает то, что я скоро пристрастилась к

тем самым пилюлям, которыми меня

пичкали. Знаете, это что�то сродни

наркотикам, правда, с несколько

иным действием на организм и на

психику. Когда я долго не употреб�

ляю препараты, чувствую себя худо

– как в психическом, так и физичес�

ком плане. А как только проглочу не�

сколько горошин – отпускает… Я,

что называется, «подсела на иглу», и

меня это страшит. У меня нет денег,

чтобы каждый раз покупать продук�

цию, а без нее, кажется, я умру… А

что касаемо здоровья – то недавно

случился выкидыш. Отчего же, когда

я – здоровая?..

Рассказывает Владимир Н., 52�х

лет:

� Я считаю себя верующим. В

одну из структур, занимающуюся

БАДами, обратился с легкой душой.

Вступил в организацию, пообтерся,

присмотрелся, скушал за это время

едва ли не целое ведро всяческих

препаратов… Что касаемо моего

физического самочувствия, то –

вроде бы полегчало. А вот что каса�

емо иного… Та структура, в которую

я первоначально обратился, как до�

весок к своим препаратам использо�

вала еще и оккультные методы и

практики вроде молитв силам при�

роды, самой Земле… У них это на�

зывалось «лечение словом», а по�

моему – это чистейшей воды языче�

ство, что есть безусловный грех. Я

ушел в другую структуру. Но  там все

были помешаны на сибирском шама�

низме. Помню, к нам однажды даже

приезжал некий тип, уверявший, что

он потомственный шаман и учивший

нас колдовским фразам, которые

мы непременно должны произно�

сить перед тем как скушать пилюль�

ку. И – я ушел в третью структуру,

но там все помешаны на «махат�

мах», «тибетских монахах», «шам�

бале», некоторых весьма сомни�

тельных восточных практиках. В

четвертой структуре никакой мисти�

ки не наблюдалось: там использо�

вали разнообразные научные дос�

тижения вроде психотренинга, мас�

сового и индивидуального гипно�

за… И все для того, чтобы попавшие

в сети несчастные люди даже не по�

мышляли о том, чтобы из этих се�

тей вырваться! Лично я из этих се�

тей вырвался, можно сказать, напо�

ловину. Ни в какие структуры боль�

ше не вхожу, но и отказаться от

употребления снадобий пока не

могу… Страшное состояние!

В
 подавляющем большин

стве жертвами всех этих

компаний становятся

женщины. Встречаются, разумеет�

ся, и мужчины, но их – мало, и при�

том в большинстве своем они зани�

мают всяческие руководящие дол�

жности, то есть располагаются на

вершине пирамиды. Женщины же –

разнообразных возрастов, всячес�

кого – от дипломированных специ�

алистов до уборщиц – социального

статуса. Впрочем, уборщиц в струк�

турах встречается мало, зато обла�

дательниц дипломов – едва ли не

трое из четверых. Большая часть –

это женщины с неустроенной личной

жизнью, то есть незамужние, разве�

денные, с проблемными детьми и т.

п. Подавляющее большинство адеп�

тов – как женщин, так и мужчин –

до попадания в структуру увле�

кались всяческой чертовщиной:

были членами разнообразных

сект и деструктивных культов,

интересовались восточной мис�

тикой, занимались ворожбой,

гаданиями и астрологией…

Что же касаемо тех, кто сто�

ит на вершине пирамиды, то при

всем своем внешнем лоске это

– страшные люди. Я и мои дру�

зья неоднократно пытались

брать у них интервью. Они не

отказываются от встреч. Но –

как только мы начинали зада�

вать неудобные вопросы, они

сразу же сворачивали разговор,

уходили в тень, отделывались пусты�

ми и высокопарными фразами.

Структура, о которой идет речь –

глубоко законспирированная органи�

зация. Только на первый взгляд ка�

жется, будто все эти «Гербалайфы»,

«Довгани», «Тенториумы» и прочие

«Родники» и «Источники» действуют

сугубо автономно. Вовсе нет! Имеют�

ся веские основания предполагать,

что это – ветви, произрастающие из

единого корня, что над ними всеми

властвует некая объединяющая и

злобная сила. В Сибири, к примеру,

всеобщий центр этой силы – город

Томск,  в Кузбассе – Новокузнецк, а

в мире – некий пригород Марселя…

Анатолий ЯРМОЛЮК.
Новокузнецк � Прокопьевск.

У этого зверя множество

имен, и одно из них � короткое,

как удар: БАД.  Хотя БАДы –

это всего лишь «биологически

активные добавки».

Относительно новое средство

для порабощения наших душ…

Официальная кузбасская медици�
на тоже замешана в деле распростра�
нения вышеозначенных снадобий. Эс�
кулапы рекомендовали больным вме�
сто классических пилюль и микстур
потреблять новоявленную панацею.
Дело получило столь широкую оглас�
ку, что кузбасские областные, а вслед
за ними многие городские и районные
власти издали свирепые указы, в ко�
торых под страхом отлучения от про�
фессии медикам запрещалось спо�
собствовать распространению вся�
ческих новоявленных снадобий.
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Учитель школы № 16 Ели�
завета Хамитовна Гарипова
спешила на урок. Около му�
сорных бачков стая собак уст�
роила пиршество.

      � Я торопилась, не
смотрела по сторонам, � рас�
сказывает Елизавета Хамитов�
на, � вдруг сзади на меня напа�
ла собака. Я очень испугалась!
Знаю, что когда нападает жи�
вотное, то лучше не двигаться.
Замерла. Большой пёс, похо�
жий на овчарку, выдрал клок
из моего пальто...

Кожаное пальто безна�

дёжно испорчено. Страх, воз�
мущение и обида заставили
учителя обратиться в мили�
цию.

� Участковый милиционер
не принял моей жалобы, так
как заявление писать не на
кого – на собаку наручников
не наденешь! Посоветовал
обратиться в коммунальные
службы.

Там ответственными «за
отстрел бродячих собак» на�
звали ООО «Дорожник».

По словам главного инже�
нера этой организации Н. Ах�

Ученые установили, что здоровье челове�
ка почти на 50 % зависит от образа жизни, от
той обстановки, в которой он живет. Задачей
конкурсной программы экологических проек�
тов «Мой экодом», подготовленной для обу�
чающихся в областной экологичес�
кой школе Кемеровской области
(ЭШКО), и было изучение ближай�
шей окружающей среды.

Мальчишки и девчонки из 21
территории области в течение года
присылали свои работы на Облас�
тную станцию юных натуралистов
и экологов (ОблСЮН), в которых
они на примере исследования сво�
их квартир и домов находили раз�
личные возможности рационально�
го использования природных ре�
сурсов, утилизации бытовых отхо�
дов, оптимального озеленения
дома... И конечно, для распростра�
нения этого положительного опы�
та среди своих знакомых.

Защищать свои проекты ребята
приехали 25 ноября в ОблСЮН, где
прошла конференция, на которой выступали и
получали подарки победители конкурса.

Ольга Золотарева, учащаяся 6�го класса
школы № 2 г. Ленинска�Кузнецкого, свою ра�
боту, например, посвятила проблеме «Эко�
номно ли наша семья расходует электроэнер�
гию». И стала победительницей в этой теме.
Участие в эксперименте принимали пять семей.
Юная натуралистка выяснила, что пик потреб�
ления электроэнергии приходится, по понят�
ным причинам, на выходные дни. И предложи�
ла несколько мер по ее экономии: пользовать�
ся более экономичными лампами дневного
света; использовать местное освещение для
различных видов деятельности; выключать
электроприборы, когда не пользуешься ими
(например, выключать телевизор и свет, ког�
да никого нет в комнате); в холодное время
сохранять тепло в помещении и одеваться теп�
лее, а не включать обогреватель; по выходным
больше гулять, наслаждаясь свежим возду�
хом, а не сидеть перед телевизором или ком�
пьютером. Эти нехитрые правила стали выпол�
нять семьи, участвовавшие в эксперименте, и
в их домах уменьшилось потребление элект�
роэнергии.

«Это позволит уменьшить и плату за свет.
В нашей семье такая экономия составит в ме�
сяц всего 3 рубля, а за год 36. Но ведь это в
масштабах только одной семьи, а если мы все
будем экономить?» � спрашивает у нас Ольга.

Анастасия Ильиных, семиклассница из
школы № 8 Новокузнецка, работала над про�
ектом «Дыхание города». В своей теме она
также стала победительницей. Анастасия рас�
сказывала, что использование сжатого газа в
виде топлива положительно отражается на
состоянии воздушной среды, потому что в ат�
мосферу выбрасывается меньшее количество
угарного газа. Она предложила весь транспорт
перевести на газ. Это выгодно не только в эко�
логическом плане, но и материальном: газ зна�
чительно дешевле бензина. А еще юный эко�
лог посоветовала всем автомобилистам глу�
шить двигатель, паркуясь даже на короткое
время, при движении соблюдать наиболее эко�
номичный скоростной режим, выбирать самые
короткие маршруты и не перегружать свой ав�
томобиль. «Я считаю, что эти несложные пра�
вила должен знать каждый автовладелец, так
мы сможем сделать свой город чище».

Активное участие в просмотре конкурсных
работ и выборе победителей принимал Нико�

лай Скалон, заведующий кафедрой зоологии
и экологии КемГУ.

«Экологические проблемы у нас имеют свои,
региональные особенности. Очень радует, что
этому уделяют большое внимание педагоги и

учащиеся. Это, пожалуй, имеет определяющее
значение в решении этих проблем. Потому что
охрана природы – проблема педагогическая. С
помощью активности педагогов многие эколо�
гические вопросы в нашей стране будут реше�
ны», – считает Николай Васильевич.

Цель конкурса ясна – привлечь подраста�
ющее поколение к проблемам экологии, на�
учить их беречь природу. Но могут ли повлиять
дети на экологию своего края в целом? На этот
вопрос мне ответила Екатерина Владимировна
Грибовская, руководитель ЭШКО:

«Ребенок, начиная исследовательскую ра�
боту, проводит анкетирование. Какие�то воп�
росы обязательно заставят задуматься и взрос�
лых. Родители будут брать пример со своих
детей.

Начинающие экологи Новокузнецка, к при�
меру, выступили с предложением: выйти на ули�
цы города и раздавать агитационные листовки
водителям. В прошлом году в рамках конкурса
проектов «Мусор от А до Я» детское экологи�
ческое движение того же города попросило
городскую администрацию установить допол�
нительные контейнеры для бытовых отходов,
что и было сделано. Это только один пример.
На самом деле их гораздо больше. Начиная со
своей семьи, дома, школы, ребята стремятся и
всех окружающих научить бережно относить�
ся к природе».

В детско�юношеском центре гуманитарно�
психологического развития имени Веры Воло�
шиной действует филиал Всемирного фонда
дикой природы (WWF). Основное направление
его деятельности – сохранение экологическо�
го разнообразия на планете Земля. Кузбасские
юннаты, приехавшие на конференцию, предло�
жили несколько проектов того, как можно вер�
нуть к жизни угольные отвалы: разбить на этих
местах экстрим�парки, плодово�ягодные сады
или мемориальные парки. Если последовать их
совету, то мы сохраним около 75000 гектаров
земли, которые оказались безжизненны в ре�
зультате деятельности человека, развития
угольных предприятий.

Будь осуществление экопроектов в руках
детей, они бы не замедлили их воплотить. Но
есть еще и взрослое население, которое мало
заботится о таких «несущественных» пробле�
мах. Каждому из нас необходимо начать с себя,
тогда, может быть, мы будем жить в здоровых
и чистых городах.

Ольга РЕСНЯНСКАЯ.

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Экономно ли ваша семья
расходует электроэнергию,

или Зачем глушить двигатель на автостоянкеили Зачем глушить двигатель на автостоянкеили Зачем глушить двигатель на автостоянкеили Зачем глушить двигатель на автостоянкеили Зачем глушить двигатель на автостоянке

медьянова, отстрел бродячих
собак, а точнее, их усыпление
ведётся по заявкам: «Днём об�
щественность запрещает охо�
ту, а ночью их очень трудно
увидеть. Поэтому нужно знать
хотя бы примерное местооби�
тания этих животных. Женщи�
не нужно обратиться к нам,
либо в ЖЭК по месту житель�
ства, и проблема будет реше�
на».

Однако пока проблема су�
ществует, поэтому  Елизавета
Хамитовна провела классный
час со своими школьниками
на тему «Что делать, если на�
пала собака».

Анна ЧЕКУРОВА,
журналист.

Березовский.

Бродячий пес напал на учителя
ПРОИСШЕСТВИЯ

Выходит утром из
подъезда молодая женщи�
на и начинает жаловаться
сидящим на лавочке ста�
рухам, какая она вся боль�
ная:

� И голова болит, и ноги
болят, и руки болят…

Старухи спрашивают:
� Если ты такая боль�

ная, почему же из твоей
квартиры вчера два мужи�
ка выходили, да и сегодня
утром уже один побывал?

� Ох, и завистливые вы
бабы, � отвечает женщина,
� у меня в организме всего
только один орган здоров,
так вы и этому завидуете…

Просто анекдот
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Теннис
В финальном мат!

че Кубка Федерации
по теннису победили
россиянки Анаста!
сия Мыскина и Вера
Звонарева, которые
выиграли у француз!
ской пары Эмили Луа
и Марион Бартоли со
счетом 7!6 (7/5), 7!5.
В прошлом году Ку!
бок выиграла Фран!
ция. Россиянки побе!
дили в этих соревно!
ваниях впервые.

Ранее капитан
российской сборной
по теннису Шамиль
Тарпищев принял ре!

шение выставить на заклю!
чительный парный матч с
командой Франции Анас!
тасию Мыскину вместо
Елены Лиховцевой.

В финале Кубка Феде!
рации Анастасия Мыскина,
победительница Открытого
чемпионата Франции, выс!
тупает прекрасно: она вы!
играла оба одиночных мат!
ча ! в субботу против родив!
шейся в Москве французс!
кой теннисистки Татьяны
Головин, а в воскресенье !
против Натали Деши.

Настольный теннис
В Новокузнецке про!

шло первенство области по

настольному теннису сре!
ди юношей и девушек 1987!
1989, 1990 г.р. и младше.  В
соревнованиях приняло
участие 80 спортсменов из
7 территорий области.
Удачно выступили воспи!
танники СДЮШОР по на!
стольному теннису г.Ново!
кузнецка: победителями
стали Елена Осердникова,
Антон Постников (1987!89
г.р.) и Ксения Барковская
(1990 г.р. и младше). Среди
юношей 1990г.р. и младше
победителем стал Алексей
Бауэр из Киселевска.

Пауэрлифтинг
Сразу две кузбасские

спортсменки завоевали

звание чемпионок Евро!

пы по пауэрлифтингу. На

соревнованиях в городе

Тренчин (Словакия) ле!

нинсккузнечанка Татьяна

Ельцова первенствовала в

весовой категории до 56

кг. При этом она устано!

вила новый мировой ре!

корд в сумме троеборья.

Еще одно «золото» на

счету Галины Карповой

(г.Березовский), высту!

павшей в весовой катего!

рии свыше 90 кг. На ее

счету ! мировые рекорды

в сумме троеборья, в при!

седании, и рекорд Европы

в жиме лежа. Ирина Та!
тарова из Гурьевска за!
воевала «серебряную»
награду в весовой кате!
гории до 60 кг. Она
дважды установила ре!
корд мира в сумме тро!
еборья и один раз ! в

приседании.

Хоккей
Новокузнецкие хок!

кеисты принимали “Са!
лават Юлаев” из Уфы.

Игра завершилась по!
бедой хозяев льда 4:2.
Сталевары закрепились
на 9 месте турнирной таб!
лицы, у них в активе 41
очко.


